

Musik

verbindet Völker,
geht über Grenzen,
vereint Menschen...

...unabhängig von Alter,
Hautfarbe, Herkunft,
Religion
oder
finanziellem Hintergrund.

Musikschulen und Schulen sind der Vermittlung von Wissen, lebensweltlicher Orientierung und musikalischer und kultureller Bildung verpflichtet. Kulturelle Kompetenzen sind in Zeiten der Globalisierung und kultureller Vielfalt eine wichtige Voraussetzung für eine erfolgreiche Lebensgestaltung. Die Begegnung mit Musik und das eigene Musizieren fördern eine ganzheitliche Persönlichkeitsentwicklung und soziale Kompetenzen und bereichern damit die schulische Unterrichtsgestaltung und die Schulkultur.

Mit den vielseitigen, altersgerechten Angeboten vermittelt die Musikschule ihren Schüler*innen nicht nur eine individuelle Förderung, sondern in erster Linie Spaß und Freude an der Musik.

Durch eine systematische und auf Dauer angelegte Kooperation beider Institutionen besteht eine wichtige Bildungspartnerschaft für die Vermittlung von musikalischen, kulturellen und sozialen Kompetenzen. Seit etwa 15 Jahren besteht diese Kooperation der Kreuzschule mit der Musikschule Nienberge e. V. nun schon. Viele Jahre wurde das Konzept der Musikklassse, bei der alle Kinder einer Klasse ein Streichinstrument erlernen, umgesetzt. Mit der Ausweitung auf die Dreizügigkeit kann nun das erweiterte Angebot der Ukulelenklasse erfolgen. Im ersten Schuljahr erhalten beide Musikklassen eine Stunde Elementarunterricht, hier werden die Grundlagen für den im zweiten Schuljahr einsetzenden Instrumentalunterricht gelegt. Während die Kinder der Streicherklassen sich aus der Streicherfamilie ein Instrument herausuchen, das sie erlernen möchten, werden die Kinder der Ukulelenklasse an der kleinen Schwester der Gitarre ausgebildet. Kostproben des Erfolgs ihrer musikalischen Arbeit bietet die Musikschule alljährlich bei ihrem in der Aula des Schillergymnasiums stattfindenden Konzerts, in dem die Musikklassen ihr Können unter Beweis stellen. Weitere Auftritte bei besonderen Anlässen, wie zuletzt bei der Einweihung des neuen Schulgebäudes oder am Tag der offenen Tür und Schulgottesdiensten, geben immer wieder Einblicke in die kompetente Arbeit.

In den vielen Jahren der Kooperation konnte die Musikschule Nienberge e. V. nachhaltig unter Beweis stellen, dass sie ein zuverlässiger und gut organisierter Kooperationspartner für die Kreuzschule ist. In der gemeinsamen Verantwortung für die musikalische Förderung unserer Kinder trägt die musikalische Bildung einen großen Teil zu einer angemessenen und zukunftsorientierten Erziehung und Ausbildung unserer Kinder bei. Gerade die intensive Beschäftigung mit Musik und das regelmäßige Musizieren beeinflussen die kognitive, emotionale und pragmatische Entwicklung der Kinder nachhaltig positiv und führen auch im außerschulischen Bereich zu deutlichen Kompetenzgewinnen.

Danken möchte ich an dieser Stelle allen Mitarbeitenden der Musikschule für das außergewöhnliche Engagement an unserer Schule, besonders Frau Gaido, Frau Mevenkamp und Frau Kramer, die mit ihrem Unterricht immer wieder dafür sorgen, dass wohltuende Töne überall im Schulgebäude zum Klingen kommen und die Kreuzschule ein wenig bunter und fröhlicher ist. Zum 50-jährigen Jubiläum gratuliere ich im Namen des gesamten Teams der Kreuzschule sehr herzlich und freue mich auf hoffentlich viele weitere Jahre der Zusammenarbeit.

– Astrid Bühl, Schulleiterin

